



## «Hay que promover una cultura sísmica, esa es la ganancia para salvar vidas»



***El Presidente del Consejo de Defensa Nacional visitó el Centro Nacional de Investigaciones Sismológicas y otros sitios de la Ciudad Héroe como parte de los recorridos que realiza por los territorios afectados por fenómenos naturales***

**Luis Alberto Perdomo, 14 de Noviembre de 2024**

SANTIAGO DE CUBA.–«Lo fundamental es que la población conozca qué hacer ante la ocurrencia de un terremoto, independientemente que tenemos un Servicio Sismológico muy eficiente», fue la premisa que el Presidente del Consejo de Defensa Nacional, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, indicó en función «de perfeccionar los planes de reducción de desastres», en su visita al Observatorio Geodinámico del Centro Nacional de Investigaciones Sismológicas (Cenais).

El doctor en Ciencias Enrique Arango Arias, jefe del Servicio Sismológico Nacional, disertó acerca del monitoreo constante que se realiza a la actividad sismológica en Cuba, nuestra región geográfica y el resto del mundo, y que, «en el caso particular de la iniciada el pasado domingo, se han registrado unas 2 841 réplicas, de las que 90 han sido perceptibles en varias provincias».

Al tiempo, aseguró, el equipo de especialistas del Cenais mantenía la vigilancia y el control de los datos recibidos desde la red de estaciones con que cuentan en todo el país, «digitalizadas desde 1998 y con autonomía energética, al contar con paneles solares».

Acompañado por el miembro del Buró Político y Secretario de Organización del Comité Central, Roberto Morales Ojeda, y las principales autoridades políticas y gubernamentales de la provincia indómita, Díaz-Canel se interesó por la incorporación de contenidos relacionados con la reducción de vulnerabilidades en las educaciones general y superior, «porque son optativas las asignaturas en el caso de las carreras de Arquitectura e Ingeniería Civil», según la directora del Centro, doctora en Ciencias Grisel Morejón Blanco.

En el caso de la zona oriental, el riesgo de tsunami «se da en la costa norte de Guantánamo, dados los movimientos de las fallas tectónicas; es notorio, además, que en la zona sur de la provincia de Granma se han registrado los sismos más fuertes de las últimas décadas», añadió Arango Arias.

Cuba cuenta, desde 1984, con su código de sismorresistencia que se ha actualizado en varias ocasiones, «la última, en 2017, y se está trabajando en uno más atemperado. Se hace imprescindible que todos los que construyan lo hagan conforme a lo establecido porque las edificaciones afectadas son de mampostería simple y del sistema Girón, que se ha propuesto reforzar; también tenemos una cartilla de consejos mínimos para la construcción de viviendas sismorresistentes», según informó la Directora del Cenais.

El Presidente hizo énfasis en que las dependencias del Ministerio de la Construcción deben controlar el cumplimiento de los proyectos constructivos –estatales, del resto de las formas de gestión de la economía y de la población–, para disminuir los riesgos, aplicando la ciencia y la innovación.

Es impostergable la divulgación, «que no debe disminuir porque hay que promover una cultura sísmica, esa es la ganancia para salvar vidas», destacó.

Beatriz Johnson Urrutia, primera secretaria del Comité Provincial del Partido aquí, actualizó sobre las afectaciones de los sismos, de manera preliminar: «En 420 viviendas, de ellas cuatro derrumbes parciales, seis escuelas, un hospital y deslizamientos de tierra en Guamá. Hemos intensificado la información a la población a través de los medios de comunicación, plegables, cartillas y todas las formas posibles».

Hasta la cancha del Combinado Deportivo Cuqui Bosh, sitio donde se emplaza el Consejo de Defensa Provincial ante situaciones de este tipo, se trasladó el mandatario y constató cómo se desarrollan las infocomunicaciones en el contexto de la actividad sismológica anómala.

En el Hospital Infantil Norte Juan de la Cruz Martínez, al que el que los movimientos telúricos causaron grietas, se verificó la marcha de las soluciones, «porque no fueron daños estructurales en nuestra institución que presta servicios a las provincias orientales en especialidades como Nefrología (con un centro de Hemodiálisis) y Cardiología», dijo el doctor Alberto Silva, director del Hospital.

Se conoció que se mantienen la vitalidad del Policlínico de Especialidades, las correspondientes consultas externas, y del resto de la asistencia médica. También que este centro es objeto de un proceso integral de reanimación en sus locales y de su funcionamiento general, «con la participación de varios organismos y entidades de la provincia y de los Comités de Defensa de la Revolución; con esta estrategia ha recibido la donación de alimento, medicamentos y otros insumos, así como a cuerpos artísticos que presentan actividades culturales y recreativas», resaltó Johnson Urrutia.

Díaz-Canel, recorrió varias salas, intercambió con el personal asistencial, pacientes y acompañantes, reconociendo el altísimo valor de lo que aquí se hace, «en medio de la compleja situación que afronta el país, no solo económica sino también con fenómenos naturales, pero todo lo superaremos, en unidad», sentenció.

**Presidencia y Gobierno de la República de Cuba**

**2026 © Palacio de La Revolución**